

MAS HICIERON ELLOS QUE NOSOTROS

"Un viejo liberal de 1888" aprovecha la coyuntura del Cincuentenario del Colegio Superior de Señoritas, que dicho sea de paso, se ha celebrado, con sin igual regocijo en esta capital, para hacer de "diablo", en el parainfo bañado con luz de estrellas de esta fiesta continental, ya que la efeméride ha tenido repercusión más allá de nuestras fronteras.

En "Campo Ajeno", "La Prensa Libre", del viernes 16 del corriente mes permite la colaboración, que destila veneno, sobre todo, en su cola.

Qué necesidad tenía el enmascarado señor de traer su vejiga de fiestas, al acto procerco, agosto, en donde cada dama era una flor —siempre lo han sido— sobremanera cuando educadas, con cultura superior, dominan por el corazón, pero también por una conciencia accionante e ilustrada y van así, Teresas de Jesús, Isabel de Hungría, Madame Curie o Ibarborous, doblemente aprisionando al mundo, para renovarlo en su entraña, AB INTUS??

Vamos a perdonarle al liberal de 1888, primero: el poco tacto que ha tenido en escoger un tan hermoso motivo, un regocijo nacional, para desfogar su ira sectaria; segundo, el que a la fiesta se haya presentado con traje grotesco, y con antifaz.

¡Ah! pero no es posible que él impunemente golpee sobre el rostro de las damas y sobre la verdad misma de las cosas.

Es falso de toda falsedad, señor, que el Colegio Superior de Señoritas como institución, fuese atacada por el Obispo o por el Clero, como usted pretende hacer creer.

Podría usted llegar al convencimiento de que lo contrario que usted afirma, es la verdad, cuando caiga en el conocimiento de que, con el fin de establecer y organizar un "Colegio de Señoritas", precursor del actual, abierto en 1887, en 21 de enero de esemismo año, el señor Ministro de Instrucción Pública celebró un contrato con las señoritas alemanas Laura y Elizabeth Hinrichs, Francisca Schardinger y Ana Ferrier, TODAS CATOLICAS y que a decir del Profesor don Luis Felipe González, en su "Historia de la Influencia extranjera en el desenvolvimiento educacional y científico de Costa Rica", prestaron sus servicios con buenos resultados.

El Obispo de Costa Rica, a la sazón el Ilmo. Monseñor Thiel, varón eminente, en quien la fe y la ciencia se juntaron como las dos alas en un pájaro, no pudo menos de alegrarse al saber de la fundación del colegio de segunda enseñanza para nuestras mujeres, tanto más, cuanto que para regentarlo, el Gobierno ocupaba los servicios de profesoras alemanas del mismo credo religioso que el que profesaba el 95 por ciento de los habitantes del país.

Las señoritas alemanas a que hemos hecho referencia prestaron sus servicios aun en el actual Colegio Superior de Señoritas (fundado el 14 de enero de 1888) y que sustituyó al anterior. No sabemos hasta qué año permanecieron en sus puestos, pero es lo cierto que su paso por la Institución fue corto, pues en el Informe de la Directora del Colegio, de 1 de abril de 1890 (cita del Prof. Sr. González), se lee un elogio para las nuevas profesoras, sustitutas de las primeras y de cuya creencia religiosa nada podemos decir, porque nada sabemos; sin embargo, creemos con fundada razón, que dos de esas preceptoras, cuando menos, eran protestantes, porque en la contestación que el Ilmo. Monseñor Thiel se sirvió dar a la reconvencción fuerte y henchida de pedantería liberal, que le hiciera el Ministro de Instrucción Pública en 1890 —don Ricardo Jiménez— por su predicación desde el púlpito en contra de la enseñanza laica, el domingo 15 de diciembre de 1890, dice: "Yo no pretendo crear dificultades al Estado; el Estado mismo se les ha creado: 1) Dando esta ley que a más de estar en desacuerdo con la Constitución, es opuesta a las convicciones religiosas de la mayoría de los ciudadanos; 2) Trayendo al país, elementos protestantes que los católicos rechazan, remunerándolos del tesoro nacional compuesto en su mayor parte de las contribuciones de los mismos católicos; 3) Impidiendo a la Iglesia valerse de sus organizaciones e instituciones para dar la enseñanza que desea ardientemente la mayoría de sus habitantes".

La contestación del señor Obispo fija luminosamente, en su extenso documento, escrito con lápiz en las montañas de Sipurio, el 9 de enero de 1890, las razones por las cuales está en contra de la enseñanza laica, que en la práctica es atea y que hierne fundamentalmente, de hecho, la misma libertad de conciencia, que EL ESTADO ESTA OBLIGADO A RESPETAR.

El liberal de 1888, que por la familiaridad con que amarra los términos eclesiásticos denota un acercamiento a la Iglesia, pero... con el instinto especulativo de la lechuga, que cuando entra allá, solo es para beberse el aceite de la lámpara, está en lo cierto cuando afirma (simplicidad se llama esta figura) que el Clero, comenzando con el sabio y valiente prelado Monseñor Thiel anatematizó la enseñanza laica. Sí, señor, la enseñanza que hace exclusión de Dios, el Dios de nuestros padres, que no es objeto de alcoba. De no haberlo hecho el Obispo y su clero hubieran traicionado su misión y hubieran dejado de ser antorchas de su grey.

No una sino muchas veces —hasta sesenta veces siete— en estos mismos días, la Jerarquía eclesiástica, legítima intérprete del sentimiento católico nacional, ha protestado contra una imposición del Estado, sobre el alma del niño, que a pesar de todo, sigue siendo, en Costa Rica, de sus padres.

Bien dice, pues, nuestro liberal de marras, porque si lo fuera de verdad pensaría con don Elías Jiménez Rojas en este asunto, y hubiera estado con nosotros en la petición al Congreso, (enseñanza optativa religiosa) con que recientemente golpeáramos nuevamente la conciencia de nuestros legisladores, y dentro de las miras que expusieron los Excmos. Prelados, hace un año de esto, pero no... Sr. Liberal, usted lo que quiere es enseñanza laica, autrante, y por lo que se ve, con grillos y calabozo, "como era en el principio", para los que aun se atrevieran a discutir la bondad de la ley de don Mauro.

Pasa a la Pág. 3

ACLARADA la SITUACION INTERNACIONAL DICE BERLIN

Derogatoria total del impuesto de exportación de café

Fuimos informados ayer tarde que será planteada al congreso por parte de los interesados la gestión correspondiente para la derogatoria total del impuesto de exportación de café.

La gestión será planteada al enviar el Ejecutivo al Congreso el proyecto que tiende a que se llegue a la derogatoria pero de acuerdo con una escala de porcentajes. Los cafetaleros insisten en que sea desde el momento en que entren en vigencia los proyectos de legislación tributaria, y la gestión la acuerpan el Instituto del Café y la Cámara de Cafetaleros.

Postergado el estudio de los proyectos de legislación tributaria

En esta de la transmisión del asunto limítrofe y de la visita de los diputados a las regiones fronterizas, quedará postergado el estudio y dictamen sobre los proyectos tributarios.

Los señores diputados que integran la comisión especial no rendirán su dictamen antes de dos semanas, pues consideran que debe ser muy completo el estudio sobre el particular.

No serán introducidas modificaciones a los proyectos de legislación tributaria

El Poder Ejecutivo envió ayer al congreso los proyectos sobre legislación tributaria, que fueron elaborados por el técnico chileno señor Rencoret, y que se aprobaron e introdujeron modificaciones en las reuniones en la Secretaría de Hacienda a las que concurrió el señor Rencoret y algunos señores diputados, especialmente de las comisiones de hacienda y de presupuestos, comisiones que han iniciado la importante labor con el objeto de presentar a la mayor brevedad su dictamen y que así la Cámara inicie la tramitación de los dos proyectos. Podemos informar que el dictamen de la comisión será acogiendo como base de discusión los proyectos del Ejecutivo en la forma sugeridos por el técnico chileno señor Rencoret. Es posible que en el curso de la discusión sean introducidas modificaciones par parte de algunos de los señores diputados.

MAS CAJAS DE CREDITO SERAN ESTABLECIDAS

Es en vista de gestiones que formulan los agricultores

La directiva del Banco Nacional de Costa Rica viene estudiando diversas gestiones que ha recibido de parte de agricultores para el establecimiento de nuevas cajas rurales de crédito.

De acuerdo con esa gestión es posible que la directiva del citado banco disponga para este año y comienzos del otro el establecimiento de esos organismos. Se considera que son de mucha importancia para el mayor desenvolvimiento agrícola en vista del éxito que se ha alcanzado con las que están funcionando en el país.

Francia cree que la Crisis Podrá ser VENCIDA

BERLIN, 24. UP FLASH.—De fuentes autorizadas la United Press ha sabido que Alemania convino en garantizar las nuevas fronteras checas, siempre que Polonia y Hungría estén dispuestas a hacer otro tanto. Según estos informantes el memorándum de Hitler presentado ayer al premier Chamberlain estipula que el gobierno de Checoslovaquia debe indicar el día primero de octubre o antes su intención definitiva de retirar las tropas y policía checas de las regiones sudetes, y de que el retiro de estas fuerzas armadas debe verificarse sin demora para hacer posible la ocupación de dicho territorio por las de Alemania. La información dada a la prensa extranjera por el ministerio de prensa y propaganda hoy dice: "Los círculos políticos locales consideran que la situación internacional después de la segunda visita del premier Chamberlain a Hitler ha sido aclarada de un modo muy completo y satisfactorio. Los informados hacen ver que una vez más Alemania ha hecho saber su propio punto de vista y además ha hecho todo lo que está a su alcance por obtener una solución pacífica del problema checo."

HOY SE COMUNICARAN A CHECOSLOVAQUIA LAS ULTIMAS CONDICIONES DE HITLER

PARIS, 24. UP —El canciller George Bonnet informó a los corresponsales de la prensa internacional que el premier Chamberlain se comprometió en las primeras horas de la madrugada de hoy a transmitir las últimas condiciones de Hitler al gobierno de Praga, sin comentario de ninguna clase. Ni el gobierno británico ni el francés están ejerciendo presión sobre el de Checoslovaquia en estos momentos.

FRANCIA CREE QUE LA CRISIS PODRA SER VENCIDA

PARIS, 24. UP —De las fuentes más autorizadas en los altos círculos del gobierno la United Press ha sabido que el embajador británico, Sir Eric Phipps, al conferenciar con el canciller francés a las doce y 30 minutos de la tarde entregó a Bonnet el texto del memorándum del Fuehrer, cuya primera lectura convenció a los funcionarios del gobierno francés de que las COSAS PODRAN SER ARREGLADAS.

MUSSOLINI ACUERPA A HITLER FRENTE A LAS OTRAS POTENCIAS

PADUA, 24. UP—Ante más de 300 mil italianos Mussolini declaró hoy que Italia acuerpará a Hitler en la posición que el Fuehrer asumió frente al conflicto checo, y que si los gobiernos de Europa se lanzan contra Alemania para saldar cuentas con los estados totalitarios, ellos se verán confrontados no de dos a dos sino de un solo bloque invencible. La enorme muchedumbre apoyó al Duce con formidables manifestaciones de aplauso y de aprobación de sus palabras.

Reaccionan los precios del café en los mercados de Nueva York

Los cafés reguladores han experimentado una alza

De Nueva York, ayer por cable: Han reaccionado visiblemente las actividades en los negocios bursátiles, observándose en los mercados de productos ultramarinos bastante animación por la confianza que inspira la situación política europea.

En negocios cafeteros habían declinado ostensiblemente las compras, sobre todo las de a "término", que han vuelto hoy a su antiguo nivel de demanda, aumentando considerablemente el volumen de transacciones. Por los medellines páganse, para entregas inmediatas, hasta 12.15 dólares, por el Santos 8 y por el Rio 5.75, no guardando equitativa relación estos precios, — los de las dos últimas clases, — a los muy bajos que se ofrecen en compras a término.

Cacao: cotizaciones: entregas inmediatas 4.95 dólares; para diciembre 5.15 dólares; para marzo, 5.29 dólares.

Mañana parten para la frontera los señores diputados

CONCURREDAN A ESA EXCURSION CASI TODOS LOS INTEGRANTES DE LA CAMARA

Suspendidas hasta el jueves las sesiones del Congreso

En tren especial que sale de esta capital a las tres de la tarde, parten mañana para la frontera con Panamá, los señores diputados, quienes realizan una jira de inspección a las zonas fronterizas que van a ser cambiadas, de acuerdo con el proyectado arreglo limítrofe.

Conforme a una resolución aprobada por el congreso en su sesión de ayer tarde, casi todos los señores diputados concurrirán a esa jira, ya que se suspenden las sesiones hasta tanto los señores diputados lleven a cabo esa inspección. Se nos informa que es posible que algunos ingenieros acompañen a los señores diputados. La inspección se hará en avión, comprendiendo las dos zonas que se trata de canjear conforme al proyectado arreglo.

PRIMERA COMUNION EN GUADALUPE



68 niños comulgaron el domingo último, en la parroquia de Guadalupe

El domingo último, 68 niños (entre hombres y mujeres) hicieron su primera Comunión en la parroquia de Nuestra Señora de Guadalupe.

En el salón de la casa cural les fué servido, a la salida de la santa misa, un sabroso café.

La gráfica muestra dos aspectos del desfile de los dichos comulgantes, mientras se dirigen al salón de la Casa Cural.

Felicítamos a los niños de Primera Comunión, a sus padres, y al señor Cura de la Parroquia, Presbítero Marin por la organización que imprimió al acontecimiento religioso de la vecina ciudad.

LESIONADO EL CARDENAL PACELLI en un ACCIDENTE AUTOMOVILISTICO

Regresará al Vaticano de una audencia con el Papa en Castel Gandolfo

NO SE CREE QUE LAS HERIDAS EN LA FRENTE SEAN PELIGROSAS PARA SUS OJOS



CIUDAD DEL VATICANO, 24. (Flash). — El secretario de estado del Vaticano, Cardenal Eugenio Pacelli, fué víctima de un accidente de automóvil en las horas de la mañana de hoy, en el momento en que el cardenal regresaba de su visita acostumbrada al papa, quien todavía se encuentra en su residencia veraniega de Castel Gandolfo. Se produjo un choque con un automóvil que venía en dirección contraria, saltaron las vidrieras del parabrisas, y el cardenal sufrió varias lesiones en la frente, que al ser examinadas no fueron encontradas de naturaleza grave. Los médicos no creen que el cardenal Pacelli sufrirá daños en la vista. El comunicado oficial sobre el accidente trata de calmar la opinión pública respecto del estado del eximio prelado.

CRONICA DE SOCIEDAD

Felicitación cariñosa

Con motivo de haber celebrado ayer la Iglesia Católica la Festividad de Nuestra Señora de Mercedes, nos es muy grato enviar un cariñoso saludo a la estimable señora doña Mercedes Montero de Ramírez, esposa de don Juan de Dios Ramírez, residentes en Puerto Limón, donde gozan de merecidas simpatías.

Misa en honor de San Miguel

Con motivo de ser el próximo jueves día de la Dedicación de San Miguel Arcángel, en la Santa Iglesia Metropolitana se celebrará solemnemente el Santo Sacrificio de la Misa. Por este motivo se invita a los devotos del glorioso Arcángel para que concurran al pío acto. Hora: 6 a. m.

Natalicio

La linda chiquitina María de los Angeles, hijita del distinguido hogar de don José M. Ortiz y su señora esposa doña Avilia de Ortiz ha cumplido su primer año de vida. Celebramos este acontecimiento formulando nuestros más sinceros votos porque la festejada tenga una vida colmada de la más completa felicidad.

Restablecido

Mucho placer hemos tenido en saludar a nuestro particular y buen amigo don Adolfo Ruiz, completamente restablecido de la reciente enfermedad que le obligó a hospitalizarse, lo que mucho nos alegra.

Circular

EL VENERABLE CLERO Y A LOS FIELES DE LA DIOCESIS DE ALAJUELA

Conclusión

De la buena voluntad de los señores curas depende en particular el mayor o menor resultado de la colecta en favor de las misiones entre infieles, que se ha de realizar el veintitrés de octubre, así como de ellos depende el mayor lustre de la celebración del Día de las Misiones. Confiamos plenamente en ellos puesto que bien conocemos la buena acogida que suelen dispensar, a fuer de hijos sumos de la Santa Iglesia, a las disposiciones pontificias. Ninguna parroquia de nuestra Diócesis habrá de dejar de cumplir con lo que tanto la Santa Sede como la autoridad diocesana han ordenado acerca de esta materia.

Es ya del conocimiento público que tenemos el propósito de proceder cuanto antes a la refacción — quisiera Dios que también a la reconstrucción — de nuestra Santa Iglesia Catedral, refacción urgentemente requerida por el mal estado en que se halla el edificio actual y por la dignidad misma de este venerable templo que es por su categoría el primero de la Diócesis. La Iglesia Catedral no es como los templos parroquiales, un templo local sino diocesano, de igual manera que el Obispo, cuya cátedra oficial está en la Catedral, no es solamente Obispo de la ciudad episcopal sino también de toda la Diócesis.

Por consiguiente, a las obras que es necesario emprender deben contribuir no sólo los fieles de la parroquia y de la ciudad de Alajuela, sino también los de todo el territorio diocesano. Bien sabemos que en estos nuestros afanes habremos de tropezar con una cierta incompreensión con respecto a lo que para la Diócesis representa la Catedral. La venceremo, Dios mediante, si nos favorecen, como esperamos, todos los señores curas y sacerdotes de la Diócesis.

Oportunamente la Junta Central Pro-Catedral de Alajuela, constituirá en las diferentes parroquias comités de recaudación de fondos. Disponemos, además, que en todas las parroquias se celebre un turno u otro festival semejante, en favor de las obras de la Catedral, en el día que los señores curas, de acuerdo con la respectiva Junta Edificadora parroquial, señalaren.

El ocno del próximo mes de octubre se cumple un año desde que el Señor quiso acoger en su seno al Excmo. Monseñor Monestel, primer obispo de esta Diócesis. Son muchos y muy legítimos los títulos que puede ostentar la santa memoria de nuestro antecesor, para exigir el reconocimiento de todos los diocesanos de Alajuela. Uno más, que viniera a testimoniar cuán grande era su afecto por la Diócesis, quiso darnos aún después de muerto. Entre sus muchas y nunca bien encomiadas generosidades para con esta Iglesia, debemos citar, con agradecimiento, la fundación de una beca en el Seminario en favor de esta Diócesis.

Para cumplir con un deber de filial gratitud y para renovar con especial afecto la memoria del santo pastor en este primer aniversario de su fallecimiento, rogamos a los señores curas que celebren en sus iglesias parroquia un funeral solemne en sufragio del alma del Excmo. Monseñor Monestel, en cualquier día del mes de octubre.

Finalmente recordamos, para agradecerlas una vez más como es debido, las manifestaciones de simpatía y adhesión que los diocesanos de Alajuela, y muy especialmente los de la ciudad episcopal, han tenido la bondad de dispensarnos desde el día en que tomamos posesión de esta sede. Nuevos vínculos son éstos que han de unirnos más estrechamente a todas las ovejas que el Señor nos ha confiado y nuevo estímulo para cumplir con más decidida voluntad las graves obligaciones de la misión que se nos ha confiado.

Renovamos todas las disposiciones anteriores con respecto a la celebración del mes del Santo Rosario en nuestra Diócesis.

Con toda sinceridad nos encomendamos y os encomendamos a la poderosa protección de la Reina de los cielos, en su advocación del Santísimo Rosario, e imploramos sobre vosotros las bendiciones de Dios nuestro Señor. En el nombre — del Padre, — y del Hijo, — y del Espíritu Santo.

La presente circular se leerá en todas las iglesias y oratorios de la Diócesis, en la forma acostumbrada. Dada en nuestra Residencia Episcopal de Alajuela, a los quince días del mes de setiembre de mil novecientos treinta y ocho.

VICTOR, Obispo de Alajuela.

Por mandado de S. E. Revma.,
Rafael M. Guillén, Secretario.

BAJO EL CIELO DE ALAJUELA

LA FIESTA DE LA PATRIA



Se celebró con especial esplendor en nuestro pueblo el Día de la Independencia, en que Costa Rica conmemora el día feliz en que logró adquirir los derechos de un país libre. Los festejos con que se conmemoró tan grata fecha, estuvieron a la altura de un pueblo laborioso, libre y patriótico, como es Alajuelita. La Iglesia con la Escuela y con las autoridades civiles, q' siempre han vivido de acuerdo, pusieron todo empeño en que las fiestas patrias fueran todo un éxito en este año de 1938. Así, pues, a las cinco de la mañana, el estampido de las bombetas con las músicas marciales con que nos regaló la banda municipal, comenzaron los festejos: fue este preludio del Día de la Independencia, una invitación para q' los patrióticos hijos de Alajuelita, elevaran su primera plegaria al Creador, en acción de gracias por el regalo

para librarse de ir al frente Mejor es, comer con tranquilidad unas biscotelas, que ir a pasar hambre en el campo de batalla.

Continuando con nuestros quince de Setiembre, a las nueve horas, se efectuó el ju



ramento a la bandera: el juramento que hicimos todos de defender nuestro pabellón nacional, cuando, siguiendo las huellas de nuestros antepasados del 56, tengamos que enfrentarnos a un filibustero.

Inmediatamente, en brillante formación, yendo al frente las autoridades civil y eclesiástica, se efectuó el desfile hacia la Iglesia, en donde el Coro Parroquial, bajo la competente dirección del Maestro don Miguel Herrera, se cantó un Te Deum. El señor Cura dirigió a la concurrencia su palabra, llena de patriotismo, haciendo hincapié en la importancia de las relaciones entre la Escuela y la Iglesia, como fuente de progreso, poniendo muy alto el derecho de la iglesia en enseñar a los pueblos. Así mismo hablo de la sinrazón de los que, en estos momentos y de diversas maneras están soliviantando al pueblo costarricense, tratando de lanzarle a una peligrosa aventura que solo ruina, hambre, soledad y orfandad puede causar a los hijos de Costa Rica: la cuestión limítrofe.

Después de este acto, se reorganizó el desfile hacia la plaza en donde se efectuaron ejercicios gimnásticos por los escolares, quienes los hicieron con mucha lucidez. Inmediatamente hubo en la Escuela una asamblea, de la que, por no alargar estas cuartillas, no damos noticia. Basta saber que en ella se homenajeó a las hermanas repúblicas de Centro América. Así como en el juramento de la bandera, hizo uso de la palabra el señor Jefe Político, en esta última circunstancia ha



de la independencia y para que Costa Rica nunca se vea envuelta en una hazaña sangrienta, como en la que en estos momentos, hombres poco patriotas y desconocedores de lo que vale la paz, la quieren consumir. Porque no solo por las armas se dirimen cuestiones delicadas entre países que como Panamá y Costa Rica, han sido buenos hermanos; hay otros medios que nuestra paz y la satez de nuestros hombres de bien poner en práctica en estos momentos álgidos para la vida del país; álgidos, porque así lo han querido costarricenses q', teniendo en mira sólo desahogos personales, pasados resquemores y despreciando la tranquilidad de sus madres, esposas e hijos, hablan por la nuca y escriben con el codo y... en el momento de la prueba, serán los primeros en buscar constancias médicas y escondites,

Dolor de cabeza?

Pastillas Orientales

De venta en todas partes

Sentido fallecimiento en Heredia

Estamos con la distinguida familia Solís Calibá de la ciudad de las flores por el inesperado y violento fallecimiento de don Eduardo Solís Ch., acaecido en las primeras horas de la noche del 23. Pedimos a Dios resignación y consuelo cristianos para la desolada familia. El próximo jueves el profesor don Francisco Conejo C. dedicará una página trascendental y edificante al maestro señor Solís que en paz descance.

SANTO EVANGELIO

DOMINGO XVI DESPUES DE PENTECOSTES

(Según San Lucas, cap. XIV, versic. 1-11).

"Y aconteció, que entrando Jesús un sábado en casa de unos de los principales fariseos a comer pan, ellos le estaban acechando.

Y he aquí que un hombre hidrópico estaba delante de él.

Y Jesús dirigiendo su palabra a los doctores de la ley, y a los fariseos, les dijo: ¿Si es lícito curar en sábado?

Mas ellos callaron. El entonces le tomó, le sanó, y le despidió.

Y les respondió, y dijo: ¿Quién hay de vosotros, que viendo su asno, o su buey caído en un pozo, no le saque luego en día de sábado?

Y no le podían replicar a estas cosas.

Y observando también, cómo los convidados escogían los primeros asientos en la mesa, les propuso una parábola, y dijo:

Quando fueres convidado a bodas, no te sientes en primer lugar, no sea que haya allí otro convidado más honrado que tú.

Y que venga aquel, que te convidó a ti y a él, y te diga: Da el lugar a éste; y que entonces tengas que tomar el último lugar con vergüenza.

Mas cuando fueres llamado, ve y siéntate en el último puesto: para que cuando venga el que te convidó, te diga: Amigo, sube más arriba. Entonces serás honrado delante de los que estuvieren contigo a la mesa.

Porque todo aqué, que se ensalza, humillado será: y el que se humilla, será ensalzado".

bió el señor Director. Un especial recuerdo de gratitud merecen los componentes de la Banda Municipal por su cooperación a la brillantez de los festejos patrios de Alajuelita.

Sobre la carretera

Se está trabajando. La esperanza de todos es que, siendo Alajuelita el asiento de un Santuario Nacional, a donde acuden sin cesar hijos de todos los pueblos de la república, el milagroso Santo Cristo de Esquipulas, la carretera será arreglada toda, hasta San José, y ojalá, antes de Enero, mes de las fiestas patronales.

Sobre los clisés

Son instantáneas de las fiestas patrias. Puede apreciarse en ellas, el desfile y a los escolares efectuando los ejercicios gimnásticos. En otra puede apreciarse una encantadora viejecita, de noventa y cinco años, rodeada de miembros de cuatro generaciones, que hoy contempla ella con alegría y a quien ellos le rinden culto de acendrado cariño. Es la señora doña María Tecla Rueda v. de Rojas, cuyos padres fueron D. Francisco Rueda, español y doña Simona Chavarría, costarricense. Fué madre de siete hijos y hoy cuenta con 24 nietos, más de cincuenta biznietos y 21 tataranietos. Su salud está afectada por la enfermedad sin cura, por la vejez; pero, a pesar de ello, la lucidez de pensamiento es grande: sus recuerdos pasados viven para contarlos a los que con ella conversamos y muchos de los datos sobre la genealogía que tengo sobre su parentela, fueron dados por ella y aprobados por sus

bendiga a ella y a todos los suyos.

Notas de Santa Ana

A las trece horas, del día de nuestra independencia, se lebróse en la iglesia parroquial de esta villa, un solemne Te Deum, al cual asistieron los escolares, personal docente, autoridades civiles, judiciales, sanitarias, los miembros de la municipalidad, Junta de Educación, Patronato Escolar y numeroso público. Antes de comenzar esta ceremonia, el señor Pbro. don Miguel A. Benavides, pronunció una exhortación patriótica alusiva al acto. Luego en la escuela hubo una asamblea cívica, bajo el siguiente programa:

- I.— Himno Nacional. Coro.
- II.—Palabras del Director de la Escuela.
- III.—Patria. Recitación. Edgar Campos.
- IV.—Saludo a la bandera. Coro.
- V.—El Laoriego Canto. Dramatización.
- VI.—Patriótica Costarricense —Canto 4º, 5º y 6º grados.
- VII.—Poco a poco. Canto. Dramatización.
- VIII.—Costa Rica. Canto.
- IX.—Defensa de la Patria. Canto.
- X.—Himno Patriótico. Canto 1º y 2º grados.
- XI.—Los buyecitos. Canto. Dramatización. 3 grado de varones.
- XII.—Himno 15 de setiembre. Coro.
- XIII.—El Piojo. Coplas. Ruperto Porras.
- XIV.— Obsequio. Agente Corresponsal

PAGINA DEDICADA A LA PARROQUIA DE NUESTRA

SEÑORA DE LAS MERCEDES, EN SU FIESTA PATRONAL

EL PROGRESO DE LA PARROQUIA DE NUESTRA

SEÑORA DE LAS MERCEDES

ACERCA DE UN CAPITULO DE LA VENERABLE ORDEN
TERCERA DE LA MERCED

Dice el capítulo I de las Constituciones de esta Orden que su objeto y fin son: propagar el culto a María Santísima bajo la advocación de Nuestra Señora de la Merced. Más hermoso no puede ser el objeto, ni más noble la finalidad que persigue esta asociación nacida bajo los auspicios de la misma Virgen en el memorable 2 de agosto de 1218, es decir hace 720 años. Es a ella, Madre Universal a la que se debe, después de Dios, el culto más grande. Los altares se llenan de luces que brindan sus rayos a la imagen venerada y se cubren de flores bellísimas para que con sus corolas y sus follajes den esplendor a la veneración sincera de tantos fieles. Los vasos sagrados, los blancos linos que cubren el altar del sacrificio y más aun el tabernáculo todo resplandece y hace que los espíritus se sientan arrobados. Así se propaga el culto a esta madre incomparable, con el ejemplo que se da asistiendo en masa a esos actos que elevan el alma hasta su trono celestial.

Luego viene la santificación personal por el cumplimiento de las obligaciones y constituciones. Ya esto es más individual porque es el esfuerzo que la tercería hace por su propio perfeccionamiento. Es algo muy íntimo que se siente cuando se tiene conciencia del deber y se espera la recompensa prometida después de la muerte. Es el ansia de vivir tan sólo para Dios, amándolo profundamente e imitando a la Virgen Madre en sus excelsas virtudes. Aun cuando esto constituya una idealidad, el deseo de mejorar su condición espiritual hace que cada alma vaya subiendo los peldaños de la superioridad y se vaya aproximando a una mejor perfección.

Como un tercer punto están las obras de misericordia cuyo cumplimiento van más allá del culto en el santuario y de la íntima espiritualidad. Abarca un radio muy amplio pues que

es al prójimo a quien hay que ayudar en su avance hacia Dios. Es entonces el ejemplo de que antes se habló y sumada a él, la palabra que aconseja, la palabra que convence. Obras de misericordia corporales porque el prójimo necesita alimentar su cuerpo, cubrir su desnudez y guarecer de los rigores del tiempo bajo el techo protector; espirituales, porque cada ser racional tiene angustias, tiene sufrimientos, lleva en su alma dolores y desilusiones recibidas durante la larga jornada de la vida; larga, precisamente porque son más las penas que los gozos, y es entonces cuando el consejo, oportuno cuando la palabra alentadora, cuando la sonrisa cariñosa, mitigan el dolor de esas tantas heridas profundas que maltratan al espíritu atribulado.

Y como cuarto punto las constituciones mandan la redención de cautivos del alma. Son esos seres que a fuerza de sufrir o a fuerza de abusar de los placeres ilícitos se van apartando del camino del bien; unos porque no tienen educada la voluntad para sufrir por amor al Creador todas las penas que para su bien les llegan; otros por ignorancia del mérito que al alma brindan los pesares aceptados con estocismo; otros en fin porque los vicios que quedaron del desenfreno de las pasiones mal contenidas los han alejado del amor al Ser Supremo y reniegan horriblemente de su suerte. Es a estos cautivos a los que la terciaria debe acercarse piadosamente para con venecerlos procurando primero mitigar sus penas.

Como puede verse el campo que abarca la obligación de la terciaria, es vasto; si cumple con sus deberes es un verdadero apóstol que rinde culto a Dios y a la Virgen con el magnífico título de Las Mercedes que procura su propia perfección y que guía a su prójimo por el camino que conduce a la felicidad eterna.



Señor Canonigo Honorario, presbítero don Rosendo de J. Valenciano, Cura de la Merced

Hemos querido en esta ocasión hacer una breve reseña de algunas de las obras de progreso que en esta Parroquia se han realizado y que se deben en manera especial al empuje del actual señor Cura Presb. don Rosendo de J. Valenciano. Ya en otra ocasión y con motivo de la fiesta patronal se ha escrito acerca de la fundación de esta Parroquia y de la labor intensa de los que fueron, sus pastores, casi todos ellos ya fallecidos. Justo es que ahora se aprecie esta otra labor que abarca un espacio de 17 años consecutivos al amparo de una gran energía, de un dinamismo y de un espíritu de fe a toda prueba.

Comencemos por el templo. Cuando el Padre Valenciano se hizo cargo del curato, este edificio estaba muy desahogado en su terminación. Tuvo en primer término que proceder al embaldosado, a la pintura general del interior, al arreglo completo de la Sacristía en donde se guarda el tesoro consistente en los valiosísimos vasos sagrados, ornamentos, estandartes y demás objetos destinados al culto divino; luego el Baptisterio hasta dejarlo bien acondicionado. Más adelante hizo la instalación de las Capillas del Corazón de Jesús y del Corazón de María con sus altares simétricos y sus bellísimas imágenes. También el púlpito gótico, de acuerdo con el estilo del templo; el culmatario de mármol y bronce que es bien artístico; el presbiterio con su hermoso altar mayor cuya ornamentación es digna de admiración diariamente cuanto más en las festividades especiales; su mobiliario también estilo gótico. Y más admirable todavía, la escultura de la Virgen de Mercedes, simbólica y resplandeciente con su nimbo de luces, colocada a regular altura sobre el altar. Colocadas luego en sus respectivos daises las imágenes del Arcángel Rafael, San Antonio de Padua, Sta. Teresita del Niño Jesús y San Pedro Nolasco, fundador de la Orden Tercera. Después se encuentran las capillas llamadas del Amor y el Dolor; la primera con la imagen del Dulce Nombre de Jesús y la segunda con la conmovedora escultura del Redentor agonizante. Por último el soberbio órgano, valiosísimo instrumento, que fue contratado por el Presb. Valenciano en España y traído después de haber sido llevado a la gran exposición de Barcelona en donde obtuvo medalla de oro. Es el que espere sus melodías en el ámbito del recinto sagrado interponiendo en muchas ocasiones las composiciones musicales del propio señor cura, tal como para esta festividad patronal en que se estrenó una de ellas. Muchos otros detalles del interior se nos quedan pues al hacer una reseña completa tendríamos que pensar más bien en escribir un folleto.

Salgamos ahora del templo para admirar la explanada y la gruta de la Virgen de Lourdes; las aceras construidas alrededor de la iglesia la bañada y las escalas de gra-

nito que dan acceso al templo y luego los magníficos jardines que embellecen los contornos. Está luego la magnífica casa cural, el salón, biblioteca en donde hay un inmenso número de volúmenes que se alquilan a los fieles pero bajo un reglamento muy bien dispuesto. En este salón se da la enseñanza catequística a niños y adultos y se celebran las numerosas reuniones de las diferentes cofradías establecidas en su mayoría por el Padre Valenciano. La mayor de todas es la Venerable Orden Tercera de la Merced, muy numerosa, con puesta de gentes de diferentes clases sociales cuyo espíritu cristiano se manifiesta en numerosas actividades tales como: centros de catecismo distribuidos por la extensión parroquial y labor de las damas de la Providencia que asisten los casos de extrema pobreza material y espiritualmente.

Después están la Acción Católica, la Stma. Trinidad, el Stmo. Sacramento, Catecismo del servicio doméstico, Apostolado de la Oración, Sagrado Corazón de María; todas ellas integradas por ambos sexos y de solo adultos. La Conferencia de San Vicente de Paul, luego para jóvenes, la Asociación de Hijas de María y para niños la de terciarios y la de inestitas. Así pues la actividad espiritual es muy grande y de gran provecho. En esas asociaciones se intensifica el estudio de la religión y se cultiva la preparación sobre diversos temas por medio de conferencias encomendadas a los diferentes socios y socias.

Dos Semanas Sociales Católicas y una Catequística se han organizado con intervalos más o menos largos y en ellas se ha puesto de manifiesto la labor cultural antes mencionada por medio de conferencias sobre temas religiosos y sociales, declamaciones, cantos, piezas musicales, concursos etc.

Fiestas suntuosas son a cada nuevo año, las de la Virgen de Lourdes, procesión de Corpus Christi, la del final de mes de mayo, la del Sagrado Corazón de Jesús, la del Sagrado Corazón de María, la patronal a la excelsa madre de Mercedes, Primera Comunión de niños; todas ellas llenas de devoción de parte de los fieles, de entusiasmo y dedicación de parte del señor Cura.

Otras actividades que trascienden los límites de la Parroquia son la Hora Católica, radiodifundida desde los estudios de la casa cural; el apoyo decidido a la Prensa Católica y a toda asociación que persiga un fin noble y generoso; conferencias dadas en Centro de Enseñanza, todo por el propio Padre Valenciano. Todavía más allá el apoyo a los lugares que pretenden ser centros de difusión religiosa y moral como los de Barrio México, pueblos de Mata Redonda, Pavas y Rincón Grande y campos de la Sta. Cruz. Y todavía más lejos, allá en la cumbre de nuestros montes, en lo más visible y pintoresco, plantó la enseñanza de la Redención del género humano, la Cruz de Monte Cristhi como símbolo de fe del pueblo costarricense, como homenaje al cumplirse el último centenario de la muerte de Cristo en el Gólgota.

Cuántos otros detalles más se escapan a nuestra memoria o nos son tal vez desconocidos, pero aun cuando sea a grandes rasgos hemos podido dar una pequeña idea de una labor apostólica y social tan eficiente, tan admirable que no hay palabras con que elogiarla como merece. Que sea Dios el que se encargue de dar la justa recompensa al Padre Valenciano y nos conceda la gracia de conservarlo por muchos años más.

Las leyes del 84 y 85 se han perdido, antes que por anticonstitucionales, por anticostarricenses.

Sección Literaria

MARIA LOUCEL

Fui como amiga a visitar a la señora María Loucel. ¡Es tan gentil, amable y fina! Su conversación interesante, como suele ser la de la mujer femenina cuando es eminentemente escritora.

Volví de la visita sintiéndome aún más su amiga y queriendo hacer de periodista para complacer a un amable público lector, diciéndole: "La simpatía que habéis sentido por la embajadora de la cultura salvadoreña, es recíproca; María Loucel, ama a Costa Rica entrañablemente".

La visita se prolongó lo suficiente para darme cuenta de que estaba cerca de quien con un temperamento superior sabe afrontar con entereza y al mismo tiempo con dulzura las vicisitudes de la vida.

La visita se prolongó hasta que cambió algunas palabras con los cultos esposos Cabezas-Caggiano acerca del programa que con la valiosa cooperación de ellos verificó anoche en el Teatro Nacional.

Después, con naturalidad y gracia propias de su continente distinguido, María Loucel recitó la prosa que a continuación reproducimos. Su voz es acariciadora, es música que encanta. Reposado y firme su acento castellano, lleva en sus suaves inflexiones todo el corazón de una verdadera artista.

Es cosa de hacer notar que, la copia que envío a la Sección Literaria de LA EPOCA, tiene el mismo delicioso aroma de que está impregnado el original.

Pero, el amable lector percibirá la esencia sutil de la prosa. Y es que María Loucel es así: Poetisa. Flor rozagante del jardín cuzcatleco.

Su voz, encuzca que embalsama el ambiente.

Las producciones de su número privilegiado, pétalos que nosotros recogemos a su paso y que guardamos como éste, cariñosamente, aspirando hasta lo hondo su rico aroma.

EL RECLUTA TORRES

por MARIA LOUCEL

El recluta Torres, cuadrado ante su jefe, parece más una estatua que un soldado.

El cuerpo joven y prieto, el uniforme gris de color de plomo, los ojitos vivarachos, negros como pacunes cristalizados en asombro, el brazo izquierdo descansando rígido a lo largo del cuerpo mientras el derecho, flexionado en ángulo agudo, permite a la mano acariciar el kepi, un kepi que el recluta Torres lleva como si fuese una corona.

—A la orden, mi Coronel... queriá asuntarle... que —¿Qué pasa recluta Torres?

—A la orden, mi Coronel... queriá asuntarle... que todavía tengo nana... y que mi pobre vieja... se quedó yoriquiando cuando me tragieron... y deseyo merecer de mi Coronel... le sencia pa salir hasta la posada... pa que mi nana se alegre cuando me vaya...

El jefe, bajó su aparente dureza, sintió que el corazón se le oprimía. El también tenía su viejecita, buena y dulce, que derramaba muchas lágrimas a la hora de la partida. Dando a su voz el timbre exacto de la indiferencia, contestó:

—Puesto que su señora madre es tan llorona y tiene mal gusto de alegrarse al ver su cara tan fea, doy a usted permiso para salir a verla de vez en cuando, recluta Torres. Ahora, al trabajo.

—A la orden, mi Coronel... y que Dios se lo pague, mi Coronel.

Ese mismo día, inmediatamente después de la repartición del rancho, el recluta Torres empezó sus escapatorias. Y el "de vez en cuando" se hizo diario. Y el Coronel fingía no darse cuenta; pero en una ocasión en que el jefe y el soldado se encontraron por el pasillo, éste último escondió precipitado y torpemente un paquete que llevaba entre las manos.

—¿Qué lleva usted allí, recluta Torres?

—Nada, mi Coronel... si no es nada, mi Coronel.

—Veamos pues, qué forma y qué color tiene ese nada, desate ese envoltorio.

—Perdone, mi Coronel... es casi todo mi rancho... se le yevo a mi vieja... porque cuando estando aquí no trabajo... no tengo pisto pa que eya merque su con qué... perdone, mi Coronel.

Y con mano temblorosa entreabrió los papeles que escondían el hambre de un amor filial.

Ante los ojos del Jefe pasó de nuevo la imagen bendita de su madre a quien nada faltaba. Miró aquella cara perfecta de madona sublimada por el dolor con pinceladas de santidad; sintió la caricia de aquellas manos siempre húmedas de misericordia; hizo un esfuerzo supremo por atrapar su emoción que había llegado ya hasta la garganta; y en tono casi rudo se dirigió al soldado que temblaba de angustia:

—Siga hoy su camino, recluta Torres; pero desde mañana tiene usted orden estricta de comerse su rancho todo entero... y cuando haya terminado le mando a usted que vaya a ver a su vieja, pasando antes por mi casa donde mi señora le dará diariamente los alimentos que su señora madre necesita.

El recluta Torres ya no pudo contenerse; y, entre sollozos, decía a su jefe:

—A la orden, mi Coronel... que tata Dios lo bendiga... mi Coronel... que la Virgen se lo aumente... mi Coronel...

Y el Coronel que fingía escribir para esconder sus ojos azules humedecidos por una lágrima replicó secamente: —Recluta Torres... un soldado no llora nunca. Retírese.

Está bien mi Coronel.

Han pasado algunos años, el recluta Torres fué ascendido a cabo y es ahora el asistente del Coronel. En un cuartito interior de la mansión del jefe vive una viejecita llorona encantada de las finezas de la señora. Y cuando el cabo se cuadra ante su Coronel sus ojitos vivarachos reflejan aquella adoración que hacía que los soldados de Napoleón murieran gritando: "Viva el Emperador!!".

FERIA EN EL SANTUARIO DE
SANTA TERESITA DEL NIÑO JESUS
BARRIO DE ARANJUEZ

A beneficio de los grandes trabajos que se realizan en el Templo.—Con motivo de la Fiesta Patronal, los días SABADO 1º y DOMINGO 2 de OCTUBRE



SI USTED SUFRE de dolores crónicos de Cabeza, Cerebro, neuralgias, catarro nasal, hágame examinar y tratar osteopáticamente la nuca.— Ahí está la causa de su mal.

DOCTOR ALEJANDRO VARGAS ARAYA

Médico Osteópata.

OFICINA: 125 varas al norte de la Botica Oriental. San José

MAS HICIEROS...

Viene de la Pág. uno

Hay obras que no tienen más vida que la de su creador. La república de Tebas, por ejemplo, sólo vivió lo que sus fundados Epaminondas y Pelopidas. Y aún cuando no es buena la comparación, digamos — la experiencia lo atestigüa, las leyes de imposición brutal, que trataron de desalojar la creencia del alma del niño, para, en el hueco obligado, vaciar cualquier superstición de Estado, se van esfumando en la misma proporción en que el tiempo va cayendo sobre la memoria del reformador de nuestra enseñanza.

Puede el Liberal de 1888 pedirnos respeto para el señor Fernández; es obvia la petición. De los muertos, no debe hablarse, si no es para bien, dice el adagio latino. Empero, no es el hombre, lo que hace, sino su obra que afecta a una nación entera, lo que se discute.

Y nos atrevemos a decir, que por una de esas ironías tan corrientes en la vida, mejor y más hondo que nosotros los mismos liberales cavaron la fosa para los abortos secretarios de 1884 y 85, que nosotros: "Sabe bien el Liberal "estas cosas cuando exclama, con sorna: "Quizá el Centenario del Colegio se celebre en una comunidad religiosa".

Y es que se duele de que el alumnado del Colegio reciba instrucción religiosa; de que una monja, gloria de la mujer costarricense, ex-alumna del Colegio, haya hecho desfilar por el propio escenario del Plantel, una página de la Historia patria, en drama original de ella, y que mereció de la intelectualidad ahí reunida, los más cálidos aplausos; le duele el Te Deum, con que se rindió las gracias al Todo poderoso, por la fundación de aquel templo del saber y hecho para dignificar y engrandecer a la mujer, aun más, por las conquistas de la inteligencia bañada en fe humana y sobrenatural, pues que la mujer indo-española siempre fué mujer creyente y católica por antonomasia.

No sin razón dice un "Liberal de 1889", en "La Prensa Libre" del jueves último: "la estatua de don Próspero Fernández, símbolo del liberalismo, está destruída; la obra de don Mauro está perdida".

Vamos a cerrar con Bolívar: "No dice el espíritu de las leyes que éstas deben ser propias para el pueblo que se hacen"? Por ventura, no deben ellas referirse al grado de libertad que la Constitución puede sufrir, a la religión de sus habitantes, a sus inclinaciones, a sus riquezas, a sus costumbres, a sus modales?

SOLEMNIDAD SIN IGUAL REVESTIRAN LAS FIESTAS PATRONALES DE ESCASU

El hondo sentimiento religioso y el espíritu festivo de los escasuceños se han unido al formular el programa

Ofreceremos el orden de los festejos con que Escasú, honrará a su celestial patrono, San Miguel Arcángel.

Por él podrá verse que pocos años como éste habrá mayor diversidad de festividades, tanto en el orden religioso como en el cívico.

PROGRAMA

Miércoles 28 de Setiembre, (Víspera de la Gran Fiesta Patronal)

A las 11.30 a. m.—Solemne recepción de las imágenes de San Antonio y San Rafael, acompañadas de los vecinos La Sagrada imagen de San Miguel saldrá al atrio a recibirlas.

A las 12 m. — Solemnes Ave Marías Cantadas. Atronadoras bombetas; festivo repique de campanas y alegres marchas por nuestra banda anunciando al pueblo el comienzo de los Festejos Patronales.

A las 12.30 p. m. — Una festiva mascarada recorrerá las calles de la población al compás de alegres danzas.

A las 6 p. m. — Artística iluminación eléctrica, de la fachada de la Iglesia y calle frente a ésta.

A las 7 p. m. — Rosario Solemne a gran orquesta ejecutado por renombrados artistas de la capital y de aquí, Sermón por un elocuente orador sagrado.

A las 8 p. m. — Gran Retreta de gala por nuestra Banda.

A las 9 p. m. — Abundante y artístico juego de pólvora elaborado por el competente polvorista escasuceño don Rubén Agüero.

A las 10 p. m. — Gran Baile de Máscaras en el kiosco, amenizado por famosas marimbas escasuceñas.

Jueves 29 de Setiembre.—La Dedicación de San Miguel Arcángel.

CAMPO DEL ORATORIO FESTIVO SALESIANO

Hoy es el gran día del Oratorio

Como lo habíamos anunciado se han venido verificando las Conferencias del R. P. don Pedro Tantardini, aunque ha habido mal tiempo la concurrencia ha sido numerosa; para hoy ofrecemos el siguiente programa:

5 a. m. Misa de Comunión. 6 y 30. Misa de Comunión General, en honor del R. P. Inspector.

8 y 30 a. m.—Misa solemne cantada por la Schola Cantorum del Oratorio Festivo.

9 a. m. — Gran Match de Foot Ball, clubs de Liga.

10 y 30. a. m.—Gran match de Foot Ball, Clubs ligados.

1 p. m.—Rosario y Bendición con Su Divina Majestad.

2 y 30 p. m. — Suculento agape fraternal ofrecido por los oratorianos al Rev. Padre don Pedro Tantardini.

7 p. m. — Gran Velada por los jóvenes de este Oratorio dedicada al Padre Inspector.

En esta velada el R. P. Inspector dará a conocer los proyectos que han sido aprobados en la casa madre de Turín, para levantar el gran edificio dedicado a las Escuelas de Artes y Oficios, (diferentes a las de Cartago).

Podemos adelantar la grata noticia para todo Costa Rica, que la primera piedra fundamental de dicha Escuela será colocada el 29 de enero de 1939.

También sabemos que vendrán más Salesianos a regentar las Escuelas Don Bosco y así complacer el deseo de los padres de familia. Esperamos que el Excmo. señor Presidente de la República hará facilidades para el ingreso de estos hombres de bien social y material.

El 29 de Enero es el gran Día de los Periodistas, por celebrar la Iglesia la fiesta de San Francisco de Sales, periodista católico. En ese día será la elección de la Junta de Coperadores Salesianos que llevarán a cabo la gran obra salesiana en Costa Rica.

Centro Social Esta agrupación que lleva ya cinco años de vida se pre-

para con gran entusiasmo para celebrar su fiesta patronal el 29 y 30 de octubre próximo, también en la sesión celebrada el martes pasado se eligieron 12 candidatos para ocupar sus puestos en la Directiva.

La Directiva se compone de 6 miembros que deben ser elegidos entre estos 12, una vez nombrados tomarán posesión en sesión solemne el 30 de Octubre.

Cómo empieza la obra Salesiana

Su fundación fue como bien lo sabemos por un humilde niño, que después fue postorcillo y así en todas partes las personas buenas y humildes son las que ponen su primer grano de arena, aquí en Costa Rica tenemos al joven Antonio Murillo, que trabaja activamente en Alajuela. Y ahora nos referiremos a un joven demasiado humilde pero lleno de confianza en su obra: levantar un Oratorio en Sarchi de Grecia. Este joven es Isaac González, que ha estado en este Oratorio y se ha dado cuenta cómo se levanta una obra de esta clase; también aprendió a subsanar las muchas dificultades que en esta buena obra se presentan.

Isaac González, en unión del estimado presbítero don José Manuel Barboza han logrado recolectar una suma para tener una imagen de San Juan Bosco en ese lugar. Sabemos que ya fue entregada la imagen. Tiene de alto 120 centímetros. Ojalá le ayuden todos los buenos católicos.

En San Pedro de La Unión se bendijo un hermoso cuadro de María Auxiliadora el 24 de junio próximo pasado y todo por esfuerzos de este buen Bosquino, ya tiene un número de niños para formar su Oratorio.

Le felicitamos de corazón.

Juanito

SOLEMNES CULTOS RELIGIOSOS que la Pía Unión de SANTA TERESITA DEL NIÑO JESUS DEDICARA A SU PATRONA

En la Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús

PROGRAMA

NOVENA

Desde el 21 al 29 de setiembre inclusive.

Por la mañana, a las 6. Misa amenizada con cantos y celebrada en el altar de la Imagen de la Santa.

Por la tarde, a las 3.30. Rosario cantado, rezo de la Novena e himno final.

Día 30, fiesta principal

Por la mañana, a las 6. Misa solemne y de comunión general para todas las socias y demás fieles.

Por la tarde, a las 3.30. Rosario solemne, panegírico de la Santa por el Director de la "Pía Unión" Fr. Zenón de Arenys de Mar. Ingreso de nuevas socias, bendición de rosas de Santa Teresita, procesión por la iglesia y corredores del Colegio, y veneración de la sagrada reliquia de la Santa por todos los fieles

Santa Teresita del Niño Jesús

Recordando los millares de libros, folletos, hojitas sueltas, escritos de toda clase dedicados a SANTA TERESITA, elocuentes sermones predicados en su honor, todo lo que se ha dicho y anotado acerca de sus virtudes, de la rara belleza y exquisito perfume de la flor de su santidad, buscaba otro tema... Pero me pareció que la FLORECITA DE LISIEUX me miraba extraña y algo ofendida de la omisión proyectada, como niña mimada de la casa que hace un mohín de disgusto y asombro cuando algún visitante distraído no fija especial atención en sus gracias y se despidió sin hacerle una caricia...

No puedo, pues, dejar pasar la fiesta de SANTA TERESITA sin hablar de ella. Pero, ¿qué diremos que todos no sabemos ya de memoria? Lamentemos, al menos, la fría indiferencia de algunos de sus antiguos amigos que antes rodeaban su altar de flores y luces

y ahora pasan sin mirarla tal vez, sin dedicarle una oración fervorosa, sin implorar sus favores. Si en la Gloria pudiera tener entrada el dolor, cómo sufriría el alma delicadísima y sensible de TERESITA con el triste espectáculo de tales ingratitudes! Obra directa del Infierno debe ser la frialdad que priva a las almas de tantísimas gracias, pues la ferviente devoción a SANTA TERESITA es un manantial abundante de ellas. TERESITA dió, digámoslo así, un nuevo atractivo a la santidad. Le quitó la austeridad de la forma que amedrentaba a muchos, reveló el gozo escondido entre las espinas de la cruz, alfombró de rosas el árido camino de la perfección...

Así atrajo a muchas almas por su Caminito de Infancia de Amor y Abandono en brazos del Padre Celestial... Por eso Satanás ha emprendido una verdadera campaña en contra de esa devoción salvadora, y desgraciadamente ha conseguido en algunas partes, crear una atmósfera helada en torno a la sonriente imagen de TERESITA, quien, a pesar de todo, sigue derramando su lluvia de rosas en el mundo que la desdeña...

¡Ah, no formemos en las filas de los ingratos! Acercuémonos al altar de TERESITA con la confianza y ternura de otros tiempos... Recorramos las páginas de oro de su autobiografía y sentiremos como antes, la paz en el alma, aliento, esperanza y nueva vida en el corazón.

NOTA. — Todas las personas que deseen ingresar a la "Pía Unión", pueden apuntarse en la Portería del Colegio de R. R. Betlemitas, durante los días de la Novena, para ingresar el día de la Fiesta en la ceremonia que tendrá lugar después del sermón. Se suplica a todas las socias llevar su respectiva insignia y ayudar con alguna limosna extraordinaria para los gastos de la fiesta.

Al Margen de la Vida Diaria

(Por Franklyn Monestel V.)

Hace falta

La indecisión y falta de franqueza, está maleando nuestro medio en forma alarmante. El anonimato, la intriga, la hipocresía, están en gran boga y la malicia desmedida que tales actitudes llevan en sí, están dando al traste con nuestras gentes. Y lo peor es que a la hora de asumir responsabilidades, los culpables esquivan

el cuerpo y con sonrisas cortesanías, disimulan su maldad y como el medio les es favorable aumenta su desenfreno y su fariseísmo, con grave perjuicio para la sociedad en que viven. Ojalá que se reaccione en ese sentido y que quienes se escudan tras las trincheras miserables del tartufismo y del anonimato, sean menos parásitos y pongan su cara al sol para que la justicia social los coloque en el sitio que les corresponde.

VIBRACIONES DE TRES RIOS

Los festejos religiosos

Nuestro celoso párroco don Santiago Zúñiga Sanabria viene empeñado en la elaboración del programa religioso con que se celebrará la fiesta en honor de La Virgen del Pilar. Prometemos publicarlo.

El lunes falleció en este lugar la señora Boza de Vargas quien por sus virtudes era muy apreciada. Su entierro se verificó el martes a las 10 de la mañana con lujoso acompañamiento.

LA EPOCA envía su más sentido pésame a todos los familiares de la extinta.

haber agotado las preguntas y las respuestas preliminares, — que al fin estás de vuelta. Alabado sea el Cielo. ¡Qué buena cara traes! El viaje te ha favorecido. El momento no puede ser mejor para iniciarte en la vida de Londres. Tendré tiempo de presentarte a varias personas antes de que comience el torbellino de la temporada.

—Pero yo pensaba partir para mi tierra de Burleigh. No la he visitado desde niño.

—No, Maltravers, quédate en Londres; diviértete el primer año, y al año siguiente resuelve cuáles serán tus ocupaciones y tu carrera.

—Así, mi querido Ernesto — dijo Cleveland después de

una casa pequeña, de sencillo aspecto y muy apropiada para un soltero. Cleveland gastaba en su casa de campo casi toda su fortuna, que era modesta, aunque bastante para sus necesidades. En la puerta, Ernesto advirtió la cara conocida del viejo criado. No se detuvo sino el tiempo necesario para informarse de que su tutor estaba casi completamente restablecido; un instante después, en el bonito salón del benévolo Cleveland, cambiaba con éste un cordial apretón de manos, pues se sabe que los ingleses no se abrazan.

—Así, mi querido Ernesto — dijo Cleveland después de

ERNESTO MALTRAVERS

Por E. BULWER TYTTON (NOVELA)

de la tarde. ¡Con cuánta elocuencia atestiguan esos dos o tres diarios la actividad de Inglaterra! Ni un extranjero hubiera sentido la necesidad de oír una voz amiga darle la bienvenida, pues la habitación entera parecía saludarle sonriendo.

Maltravers encargó la comida y abrió sus cartas. Cleveland le decía que estaba en la ciudad, que su salud le im-

pedía salir, pero que esperaba ver a su querido amigo en cuanto llegase.

Le encantó la idea de pasar la velada tan agradablemente; terminó pronto su comida y la lectura de los diarios; después se encaminó a la luz brillante que da el gas en una bella y fría noche de principios de diciembre en Londres, a la casa de su amigo, situada en Curton Street. Era



- VICTOR Obispo de Alajuela

ESTAMOS REALIZANDO UN GRAN STOCK DE MERCADERIAS JAPONESAS, ALEMANAS Y AMERICANAS.

Librería LA EPOCA Frente a "La Tribuna"